

# ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

5 ENERO 1.998-11 ENERO 1.998

NÚMERO 35

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail [cual@geocities.com](mailto:cual@geocities.com)

e-mail [325029@euesz.unizar.es](mailto:325029@euesz.unizar.es)

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

## ANTIMILITARISMO

### 5 de enero: Los “reyes majos” dejan carbón en la cárcel de Torrero.

Unas 50 personas participaron en la cabalgata de los “reyes majos” realizada por la Asamblea Universitaria por la Insumisión. La cabalgata recorrió el barrio zaragozano de Torrero hasta la cárcel, donde depositó el carbón que les correspondía a los carceleros por seguir torturando y asesinando en las prisiones, mencionándose especialmente el caso del insumiso zaragozano Enrique Mur. Por supuesto, los carceleros cerraron las puertas y no quisieron recoger personalmente su “regalo”, por lo que éste fue esparcido por el suelo y las paredes, en medio de gritos y algarabía generales. El acto discurrió sin incidentes reseñables.

### 6 de enero: Un jefe militar insiste en llegar a las escuelas.

El teniente general del Mando Aéreo de Levante (MALEV), Eugenio Pita Veiga, se mostró partidario, durante un discurso conmemorativo de la Pascua Militar, de “concienciar a la infancia y la juventud en los conceptos de defensa nacional, seguridad nacional y seguridad colectiva, desde el hogar y la escuela y a través de todo el sistema educativo, por afectar nada menos que a la unidad, soberanía e independencia de la patria y a la vida y los intereses de l@s ciudadan@s”. El jefe del MALEV siguió fielmente en su discurso las doctrinas de su superior, Juan Carlos de Borbón, que abogó en Madrid por un aumento de los gastos militares y por la integración plena en la OTAN. Chunta Aragonesista (CHA) calificó estas palabras de trasnochadas, superadas y obsoletas, y apostó por la educación para la paz, la solidaridad y la resolución no violenta de los conflictos, defendiendo la objeción y la insumisión.

### 7 de enero: Panorama de la objeción de conciencia al servicio militar en Aragón:

Un informe del Consejo de la Juventud de Zaragoza indica que dos entidades concentrarán las tres cuartas partes de las plazas para realizar la P.S.S. en esta ciudad. Concretamente, se refiere al Ayuntamiento (700 plazas, sólo 150 en 1.997) y Cruz Roja (350), no contando ninguna de las otras entidades oferentes con más de 100 plazas. El informe pone de manifiesto que muchas de las plazas debían de ser cubiertas por trabajadoras y trabajadores y que no se respetan las 35 horas semanales decretadas por la legislación, puesto que son frecuentes los pactos entre objetores y entidades para realizar menos horas. Otra de las conclusiones más destacadas es que los objetores eligen esta opción para compatibilizarla con su trabajo o estudios. Se prevé que entre 1.500 y 1.800 zaragozanos realicen la P.S.S. en 1.998. Los nuevos objetores en la provincia fueron 2.098 desde 1 de enero hasta 30 de noviembre.

### 7 de enero: Miravete no saldrá en libertad provisional, por ahora.

El Tribunal Militar Territorial de Barcelona ha rechazado los recursos de apelación presentados por la defensa legal de Juan Carlos Miravete, en los que se solicitaba la clasificación de la muerte del cabo Samuel Ferrer, por un disparo efectuado por Miravete el pasado mes de abril, como un delito de imprudencia, además de la libertad provisional para el presunto homicida.

## CÁRCEL

### 5 de enero: Listos los accesos a la macrocárcel de Zuera.

La carretera de acceso desde Zuera (Zaragoza) al centro penitenciario, situado a unos 5 kilómetros está terminada desde diciembre pasado, según anunció, el P.S.O.E., partido que promovió su construcción en su etapa en el

Gobierno Estatal. Ahora el P.S.O.E. pide explicaciones al Presidente del Gobierno Aragónés, Santiago Lanzuela , del P.P., que durante la campaña electoral autonómica hizo bandera de la no apertura de la cárcel y prometió usos alternativos. Lanzuela todavía no ha aclarado cuáles van a ser esos usos, aunque ha matizado que la decisión corresponde al Gobierno Estatal, para un edificio que ha costado 8.000 millones y que, es de temer, al final acabará como cárcel, para desgracia, sobre todo, de las familias de l@s pres@s aragonesas y aragoneses, que se verán todavía más alejad@s de ést@s. La Coordinadora Comarcal contra la Macrocarcel de Zuera permanece a la espera de nuevos acontecimientos, y acusa al P.S.O.E. de construir en su momento el centro penitenciario, a pesar de la oposición popular al proyecto, y de querer tener “un torpe interés” en que se le dé un uso penitenciario al edificio. Considera la Coordinadora que, a falta de noticias, los accesos debían de ser habilitados cualquiera que fuera el destino final de la construcción.

### **8 de enero: Noticias sobre la querrela por la muerte de Enrique Mur.**

El Juzgado de Instrucción número 7 de Zaragoza considera la muerte de Enrique Mur en la sección abierta de la cárcel de Torrero, ocurrida el pasado 2 de septiembre, como un suicidio o un accidente, por lo que archiva las diligencias destinadas a averiguar las causas de su fallecimiento. Sin embargo, el juez ha remitido las querellas presentadas por la familia y la Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos y Objetores de Conciencia (A.F.A.I.O.C.) a la fiscalía, para que éstas sean tramitadas aparte por otro juzgado de instrucción. Las querellas se dirigen contra el director de la prisión, Daniel Sampérez, y el jefe de los servicios médicos, conocido como Maximiliano.

## **OKUPACIÓN**

### **5 de enero: Regreso a Sasé.**

Una quincena de miembros de la Asamblea de Habitantes de Sasé regresó al pueblo con la intención de mantenerse pacíficamente en él. Portavoces del colectivo denunciaron en una rueda de prensa en Zaragoza que han encontrado varios desperfectos, como destrozos y goteras en el interior de las casas y árboles arrancados. El Gobierno Aragónés, a través de su Delegado en la provincia de Huesca, dio un plazo de 72 horas a sus habitantes para abandonar el pueblo, afirmando que ordenaría el desalojo en caso contrario. L@s habitantes han anunciado que ofrecerán resistencia pasiva ante un posible desalojo, que esperan pueda ser tan desproporcionado como el anterior. El Delegado del Gobierno Aragónés, Juan Antonio Foncillas, también dijo que se les iba a ofrecer el traslado a otro núcleo de la Guarguera, cerca de otros ya rehabilitados. El plazo se agotó este fin de semana, sin que se tengan noticias de que se haya producido dicho desalojo.

## **ANTIFASCISMO**

### **10 de enero: Pintadas racistas contra el Alcalde de Monzón.**

A raíz del secuestro y la violación de una mujer que fue abandonada en Monzón (Huesca) por dos personas de raza gitana el pasado 31 de diciembre, según fuentes policiales, ha aparecido una pintada contra l@s gitan@s en el domicilio particular del Alcalde de la localidad. El texto de la pintada dice “gitanos mierda” y estaba acompañada por un cubo de basura que fue vertido junto a la puerta de la casa. El Alcalde ha denunciado los hechos ante la Guardia Civil y la Policía Local. Las pintadas fueron borradas por los servicios municipales de limpieza al día siguiente. El Alcalde cree que la persona o personas autoras de la pintada trata de enturbiar la convivencia que existe en Monzón entre gentes de diversa procedencia.

## **CARTA A LA REDACCIÓN**

*En referencia al comentario ke aparece: 22 de noviembre: Cuidado con los “pseudopunkies” y los pseudoantifascistas. Incidentes muy lamentables, afortunadamente sin consecuencias, se produjeron en Zaragoza durante la noche. Militantes antifascistas fueron expulsados de un concierto organizado por S.H.A.R.P. Gente de este grupo que se dice antifascista frecuenta ambientes nazis, con la excusa de dejar aparte la política. Los mismos militantes antifascistas fueron amenazados con navajas posteriormente por una banda con pintas “punkies”, muy aficionada a la droga. Para finalizar, “pseudopunkies” y pseudoantifascistas se zurraron en otro bar de las cercanías, saliendo a relucir de nuevo las navajas, sin que se tenga constancia de herid@s ni de detenid@s. Un grupo S.H.A.R.P. de Barcelona también causó problemas en otro bar alternativo, al provocar a otro grupo de militantes nacionalistas aragoneses, sin consecuencias tampoco, al parecer.*

*Me gustaria saber a ké se hace referencia kon pseudopunkies y pseudoantifascistas, en primer lugar la bronka ke tuvo lugar en el bar Kraneo kon kalvos de Barna (también había peña de Zaragoza) la konozko de muy buena tinta porke soy la persona kon la empezó la bronka, a la ke le tiraron una jarra por encima y*

*le bacilaron entre otras kosas. Pseudopunkis???????? Pseudoantifascistas????? kalificativos ke me producen risa, no se en kuál de los dos estaré enkasillada o inkluso en muy aficionada a la droga????? Es un tema ke da mucho ke hablar kuando se podría hablar muy klaramente de alternativos muy fascistas no digo pseudo , digo fascistas kon todas las letras. Habláis de manipulación de la información, y sois los primeros ke la manipuláis. No kreo ke me respondáis, pero me gustaría ke kuando dieseis noticias las dieseis un poko más klaras porke si realmente no tenéis noticias o solamente os ha llegado de oídas es mejor ke no digáis nada ke decirlo mal.*

**SALUD Y LIBERTAD.**

Un saludo.

**C.M.**

#### **NOTA DE LA REDACCIÓN**

“Pseudopunkis”: son l@s “punkis” amig@s de l@s nazis, que se permiten el lujo de amenazar a gente. Y l@s “punkis” que son amig@s de l@s punkis amig@s de l@s nazis, haciéndoles el juego.

Pseudoantifascistas: es lo mismo que lo anterior, pero donde pone “punk” por “sharp”. Dícese de l@s que en procesos judiciales declaran a favor de l@s nazis.

Por lo demás, esta noticia en concreto es un resumen de relatos que nos hicieron tanto las personas agredidas en un principio como las que fueron testigos de los sucesos posteriores, personas que, sobre decirlo, merecen nuestra confianza. No obstante, son de agradecer este tipo de puntualizaciones, así cada un@ de nuestras lectoras y lectores podrá sacar sus propias conclusiones.

### **ECOLOGÍA**

#### **5 de enero: Más oposición a los desmanes administrativos en el Matarraña.**

La Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) ha solicitado a la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) que desestime la construcción de un futuro embalse en Torre del Compte, en la cuenca alta del Matarraña. Este proyecto es sustituido provisionalmente por el bombeo de aguas desde la parte alta de este río a otro embalse, el de Pena, y es tan criticado por ecologistas y habitantes de la zona como el último. El río Matarraña, y especialmente su parte alta, es uno de los mejor conservados del área mediterránea y posee importantes valores medioambientales, entre los que destaca una fauna única, a los que afectará cualquier tipo de regulación en la cabecera. Vecin@s, ecologistas y expert@s proponen como alternativas la regulación de los barrancos del curso medio, la construcción de pequeñas balsas en la parte baja y la modernización de los regadíos para favorecer el ahorro de agua. Por otra parte, un informe realizado por diferentes expert@s universitari@s para la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) asegura que sólo el 32% del agua trasvasada del río Matarraña llegará a los regadíos de la cuenca baja de dicho río. Las pérdidas tan elevadas serán debidas a evaporación, transporte y a las filtraciones del embalse de Pena. El informe indica también que la C.H.E. ha manipulado datos acerca de las demandas de agua, estableciendo 3.300 hectáreas de regadío donde sólo hay 2.347, según la Diputación General de Aragón (D.G.A.). Otro documento del Departamento de Ordenación Territorial de la D.G.A. reconoce la importancia del ecosistema afectado por el trasvase, en el que constata la existencia de importantes comunidades de trucha, ciprínidos, nutria y cangrejo autóctono y recomienda no extraer agua para mantenerlo. Otro informe de la Facultad de Biología de la Universidad de Barcelona alaba la inusual riqueza biológica del Matarraña, difícil de encontrar en otros ríos de la cuenca mediterránea. La Coordinadora Anti-Bombeo reemprendió las movilizaciones, tras las fiestas navideñas, con una conferencia en Beceite (Teruel), a cargo de Pedro Arrojo, profesor universitario y miembro de COAGRET. Una de l@s portavoces de la Coordinadora, Pilar Blanc, ha anunciado una nueva acción por descubrir para la próxima semana, mientras el Ministerio de Medio Ambiente considera totalmente necesaria la permanencia de gran número de antidisturbios de la Guardia Civil cerca de las obras para garantizar la ejecución de las obras, según una carta remitida al Ayuntamiento de Valderrobres (Teruel).

#### **5 de enero: Recurso contra el embalse de Santaliestra.**

El Ayuntamiento de Santaliestra (Huesca) y la Asociación de Vecin@s de esta localidad formalizaron el pasado 31 de diciembre un recurso contencioso-administrativo contra la construcción del embalse cuya presa se sitúa muy cerca del pueblo. El recurso, presentado ante la Audiencia Nacional, es avalado por tres informes geológicos que señalan el peligro de deslizamientos de tierra que podrían dañar la presa y colmar el embalse, y que suponen un riesgo para l@s habitantes de la comarca. Los informes provienen de un profesor de Ciencias de la Tierra de la Universidad de Zaragoza, de la Universidad de Barcelona y de un gabinete geológico privado. Según el Alcalde de la localidad, Javier Mur, señala que el Área de Control y Tecnología de Presas del Ministerio de Medio Ambiente desaconsejó la regulación del río Ésera, por no estar clara su cuantificación económica. Según el Ministerio, la obra

costará 20.000 millones de pesetas, lo que, según el Alcalde, será sólo un tercio de lo necesario.

### **8 de enero: El Ayuntamiento de Barbastro no denunciará los daños de la reciente riada.**

El río Vero, a su paso por Barbastro (Huesca), estropeó varios tramos de la canalización, cuya reparación costará varios millones de pesetas. La riada tuvo lugar pocos días antes de Navidad, y diversos ayuntamientos de la provincia de Huesca, entre los que no está el de Barbastro, sobre todo los afectados por el desbordamiento del río Cinca, acusaron a la Confederación Hidrográfica del Ebro de no avisarles de los posibles riesgos y de privilegiar los intereses de las compañías eléctricas, que a punto estuvieron de causar una catástrofe al desembalsar el agua a última hora, coincidiendo con el punto más alto de la riada, para apurar hasta el último momento la producción de energía.

### **8 de enero: Cuidado con la línea de alta tensión.**

Según Chunta Aragonesista (CHA), la empresa Red Eléctrica Española no ha abandonado del todo el proyecto de hacer discurrir por Aragón el 80% del trazado de una línea eléctrica paralizada en principio por el Gobierno Francés. La línea discurriría por los pueblos oscenses de Graus, Benabarre, Lascuerre, Tolva y Puente de Montañana y afectaría al Macizo de Monsec, futuro parque natural. CHA cree que la oposición a la línea no se ha terminado con la decisión de que no atravesase el Valle de Chistau y recuerda que Aragón produce mucha más energía eléctrica de la que consume, por lo que la obra no beneficia a Aragón, y sí le acarrea costes medioambientales.

## EDUCACIÓN

### **5 de enero: FAPAR reúne 40.000 firmas en Aragón por la gratuidad de los libros de texto.**

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) ha conseguido ya su objetivo de reunir 40.000 firmas de apoyo a un proyecto de ley que recoja la gratuidad de los libros de texto en los tramos escolares obligatorios. La campaña a nivel estatal está promovida por la Confederación Estatal de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s (CEAPA), que se propuso recoger las 500.000 firmas necesarias antes del próximo 21 de enero. A destacar que, proporcionalmente, se han conseguido más firmas en las áreas rurales que en las ciudades aragonesas, y que en la campaña han participado cerca de 300 asociaciones de madres y padres de alumn@s de Aragón.

### **9 de enero: Una escuela, sin calefacción.**

La comunidad educativa del colegio público “San Francisco de Asís” del barrio de Bardenas, en Ejea (Zaragoza), ha denunciado la deficiente instalación eléctrica del centro, al que una avería ha dejado sin calefacción en pleno rigor invernal. Para encender las luces o los aparatos eléctricos, es necesario apagar los radiadores, por falta de potencia, lo que se une a que el edificio, en general, se encuentra en un estado lamentable. El Ayuntamiento de Ejea ha prometido hacerse cargo del arreglo, aunque todavía no lo ha cumplido.

### **10 de enero: Reunión estatal de plataformas para la defensa de la enseñanza pública.**

La reunión se celebró en Madrid y reunió a siete plataformas autonómicas, entre ellas la de Aragón. El encuentro, según el representante aragonés, Manuel Benedí, sirvió para reforzar posiciones y establecer líneas básicas y comunes de actuación. Para el próximo 28 de marzo, las plataformas han anunciado la celebración de una jornada de debate para hablar de financiación de la enseñanza, transferencia de competencias, participación democrática y aplicación de la Ley General de Ordenación del Sistema Educativo (L.O.G.S.E.), entre otros temas.

## SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

### **5 de enero: Movilizaciones en Zaragoza por la entrada del Ejército Mexicano en las zonas zapatistas de Chiapas.**

Unas 500 personas se concentraron en la plaza de España de Zaragoza, convocadas por la Plataforma de Solidaridad con Chiapas, para mostrar su repulsa por la entrada del Ejército Mexicano en las zonas de influencia zapatista de Chiapas. Durante el acto, se colocaron en medio de la plaza cruces con los nombres de las víctimas de la matanza de Acteal, sucedida el pasado 22 de diciembre. Además, se colgó una gran pancarta con el lema “Alto al genocidio en Chiapas”. Posteriormente, un grupo de personas se concentró ante unos conocidos grandes almacenes de la capital aragonesa para repartir hojas informativas sobre los sucesos. Se sabe que el pasado fin de semana unas 70 personas, entre ellas la zaragozana Amalia Izquierdo, consiguieron llegar a La Realidad, plaza fuerte del E.Z.L.N., sin que las autoridades pusieran ningún impedimento. sin duda debido a la gran presión internacional. Radio Topo realizó un informativo especial de hora y media de duración, en el que se contó con la presencia de Darrin Wood, director para Europa de la agencia mexicana alternativa de noticias Nuevo Amanecer Press. Durante el programa, Darrin Wood

comentó las últimas noticias llegadas hasta la agencia sobre la situación en Chiapas e hizo una valoración de los últimos sucesos. En su opinión, las movilizaciones internacionales están poniendo contra las cuerdas al Gobierno Mexicano, de quien dudo que ejerza un control efectivo sobre el Ejército y el Gobierno regional de Chiapas, a los que acusó directamente de ser los responsables tanto de la matanza de Acteal, como de las últimas operaciones militares. El domingo 11 apareció en el Heraldo de Aragón una extensa entrevista con Javier Elorriaga, uno de los representantes del Frente Zapatista de Liberación Nacional (F.Z.L.N.).

### **8 de enero: Campaña de recogida de firmas por la libertad de Patricio Ortiz.**

El Ateneo Libertario de Zaragoza y Radio Topo han emprendido una campaña de firmas en Zaragoza para solicitar la libertad del preso político chileno Patricio Ortiz, encarcelado en Suiza cuando pretendía solicitar asilo político. Adjuntamos el texto y los requisitos que deben de reunir las hojas de firmas, para que sean remitidas a la autoridades suizas:

#### **LIBERTAD PARA PATRICIO ORTIZ**

Herr Bundesrat Koller:

Las personas abajo firmantes apoyamos la campaña que realiza el Comité por la Libertad de Patricio Ortiz Montenegro (Freiheit für Patricio Ortiz), preso político chileno, exigiendo su inmediata liberación desde la cárcel de Kloten en Zurich (Suiza) y solicitamos que se le conceda el asilo político, única forma de salvaguardar su vida y hacer respetar sus derechos fundamentales.

Deben de constar el nombre y apellidos, la firma, el D.N.I. y la nacionalidad.

Si alguien se apunta, puede enviar las hojas de firmas rellenas a Radio Topo.

#### **LABORAL**

### **7 de enero: Más problemas laborales en Aragón.**

La empresa propietaria de la fábrica Textil Tarazona, Code Promoción de Inversiones, ha presentado un expediente de regulación de empleo que afectará a 92 trabajadoras y trabajadores, según el comité de empresa. Code ha achacado la presentación del expediente a problemas económicos en la fábrica, que ha cambiado de dueños dos veces desde 1.985. El comité ha denunciado que los sucesivos propietarios únicamente han mantenido Textil Tarazona con fines inmobiliarios y especulativos, ya que la planta tiene 48.533 metros cuadrados en pleno centro de la localidad zaragozana. Una de las antiguas empresas propietarias, Enursa, vinculada a Entrecanales, fue denunciada por falsificación de documentos privados y públicos para descapitalizar Textil Tarazona, querrela que todavía está en trámite. Los sindicatos de Tarazona se muestran dispuestos a movilizarse ante la crisis industrial y el desempleo que azotan a la comarca.

### **9 de enero: Trabajadoras y trabajadores de Walthon exigen información.**

El comité de empresa de la planta zaragozana Walthon Weir Pacific mantuvo una reunión con representantes de la dirección, para exigir información sobre el expediente de regulación de empleo presentado que afectará a 55 trabajadoras y trabajadores. La empresa Entech, que ha hecho una oferta de compra si la plantilla se reduce en un tercio, deberá explicar muy bien el plan de futuro, según representantes del comité.

#### **MOVIMIENTO VECINAL**

### **7 de enero: El Ayuntamiento de Zaragoza derribará un monumento construido en 1.991.**

El Concejal de Urbanismo, José Luis Santacruz, ha anunciado el derribo del memorial de la Torre Nueva, un homenaje a un edificio mudéjar que fue derruido en 1.892, construido en 1.991 por el equipo de gobierno del P.S.O.E. El memorial surgió de una iniciativa de la Asociación de Amig@s de la Torre Nueva y costó 15 millones de pesetas, a los que habrá que sumar lo que cueste ahora el derribo. Según el Concejal, el monumento impide la visión del Torreón Fortea, y su destrucción costará sólo 600.000 pesetas, lo que es considerado por la Asociación de Vecin@s "Lanuzo-Casco Viejo" un nuevo despilfarro municipal. La Asociación critica que se priorice este tipo de cosas, frente a otras obras mucho más importantes para la ciudad, en general, y el Casco Viejo, en particular. También la Asociación de Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) critica la actitud del Ayuntamiento, y denuncia que la institución está más pendiente de las tareas destructivas que de defender el patrimonio arquitectónico histórico y contemporáneo de Zaragoza. Para APUDEPA, los esfuerzos económicos deberían destinarse a conservar y no a derribar. De paso, opina que estos cambios de criterio ofrecen un pésimo ejemplo a l@s ciudadan@s. El dichoso Concejal se muestra dispuesto a emprender nuevos derribos y traslados de edificios que no coinciden con su gusto arquitectónico.

### **8 de enero: Los contenedores de papel y cartón no se vacían.**

La Asociación de Vecin@s “Manuel Viola” del zaragozano barrio de Delicias ha tramitado una queja ante el Ayuntamiento por el inadecuado mantenimiento de los contenedores de papel y cartón para reciclar. La entidad vecinal sospecha que los desechos que quedan fuera de los contenedores al llenarse son trasladados directamente al vertedero sin posibilidad de reciclaje.

### **8 de enero: El Ministerio de Fomento empieza a pagar las expropiaciones por el AVE.**

El centenar largo de afectad@s de las localidades oscenses de Zaidín y Ballobar ha empezado a cobrar las indemnizaciones por las expropiaciones devenidas de las obras del AVE entre Madrid y Barcelona. El pago llega con 14 meses de retraso y después de gran cantidad de movilizaciones vecinales. L@s habitantes de estas localidades reclaman ahora el pago de los intereses de demora y denuncian daños causados en cultivos y caminos, vertidos en barrancos y ocupación de fincas no expropiadas por maquinaria pesada.

### **9 de enero: Avalancha de alegaciones al Plan General de Ordenación Urbana de Zaragoza.**

Al concluir el plazo de información pública del Plan General de Ordenación Urbana (P.G.O.U.), las entidades vecinales han presentado multitud de propuestas de cambios. Las principales asociaciones vecinales defienden el desarrollo del suelo urbano consolidado para evitar la despoblación de zonas como el Casco Viejo y los barrios rurales. Así mismo, han planteado también propuestas sobre la recuperación de las riberas del río Huerva. La Asociación de Vecin@s “Aldebarán”, del barrio de Valdefierro, ha entregado un extenso listado de actuaciones que considera necesarias para el barrio. También la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha presentado sus alegaciones para tratar de aminorar el enorme impacto ambiental de algunas de las directrices del P.G.O.U. ANSAR reclama el preceptivo estudio de impacto ambiental, dado que los cambios de uso del suelo recogidos en el Plan son superiores a 100 hectáreas. Las recalificaciones afectan, sobre todo, a terrenos destinados hasta ahora a huerta, y ANSAR reclama un freno al crecimiento hacia el exterior y un mejor aprovechamiento de los solares abandonados y la rehabilitación de viviendas. La organización ecologista también se preocupa por las riberas del río Ebro y critican los actuales trazados previstos para el tercer y cuarto cinturón de ronda, además de solicitar la habilitación de parques lineales.

### **9 de enero: Al Ministerio de Fomento le cuesta soltar el dinero por las expropiaciones.**

Casi 30 personas afectadas por las expropiaciones de la autovía Levante-Francia, a su paso por Huesca, se reunieron para hablar sobre los 670 millones de pesetas que les corresponden y que esperan desde hace tres años. L@s afectados no habían recibido respuesta alguna por parte del Ministerio de Fomento a sus múltiples reclamaciones, sin embargo, parece ser que ese mismo día pudieron confirmar que las indemnizaciones para 69 personas estaban previstas en el Presupuesto de 1.998. Las personas afectadas han anunciado un seguimiento del calendario propuesto por el Ministerio, que señala la fecha tope para el cobro en junio de 1.998, y que, de no cumplirse, emprenderán movilizaciones.

### **9 de enero: L@s vecin@s tienen que comprar una máquina quitanieves.**

El Ayuntamiento y l@s vecin@s de Gúdar (Teruel) tendrán que comprar una máquina quitanieves para que no se repitan situaciones como las del pasado día 1 de enero, en que la máquinas de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) llegaron a las cinco de la tarde. El Problema se repite cada vez que hay una nevada importante, en una zona donde esto no es excepcional. La D.G.A. asumió el compromiso de limpiar las carreteras de la zona, tras firmar un acuerdo con la Diputación Provincial de Teruel.

### **9 de enero: Más problemas con el transporte público en Zaragoza.**

La Asociación de Vecin@s “Picarral”, de este mismo barrio zaragozano, solicita al Ayuntamiento que consulte con las personas afectadas antes de modificar los recorridos de las líneas de transporte urbano, ante un posible cambio en el trayecto que realiza una de las rutas de permite acceder al Picarral. La Asociación considera que aunque los cambios no afecten al recorrido realizado en el interior del barrio, si puede afectar a que l@s vecin@s se vean privados del acceso a determinados servicios.

## **MUJER**

### **5 de diciembre: La mujer a la que se le murió un hijo mientras estaba detenida por la Guardia Civil presenta denuncia por malos tratos.**

La mujer fue detenida el pasado 18 de diciembre por una antigua denuncia, cuando fue a interesarse por los trámites a seguir para presentar una denuncia por malos tratos. Durante su detención, hasta que sus vecin@s de Monroyo (Teruel) reunieron mediante colecta el dinero necesario para pagar la multa, su hijo de tres meses murió asfixiado mientras lo cuidaba su padre. El sábado 3, la mujer abandonó Monroyo con sus otros dos hij@s con destino a Lleida,

donde reside su familia, tras presentar una denuncia por malos tratos contra su marido.